

# Chacun transforme la vérité.



**Etre beau ou moche, être mince ou gros, être intelligent ou bête... qui le décide ? La vérité des uns n'est pas forcément celle des autres. C'est ce qu'on appelle la subjectivité.**

Ainsi, on peut être très mince pour les autres et se trouver trop gros. On peut faire quelque chose qui nous semble juste, et être puni. La vérité n'existe pas en tant que telle. Elle ne se définit que dans le rapport à l'autre.

**pour réfléchir plus loin**

## Exemple :

Quand nous sommes bébés, notre maison paraît immense. Quand nous allons à l'école, notre ville, notre village nous paraît énorme. Quand on commence à voyager, la Terre semble infinie. Pourtant... Pour les cosmonautes qui sont

allés sur la Lune, la Terre apparaît comme une petite planète au milieu d'un infini insondable. Pour les astrophysiciens, la Terre n'est qu'une planète parmi des millions d'autres et le soleil n'est qu'une toute petite étoile, perdue dans la périphérie d'une galaxie qui en compte des milliards, bien plus grosse qu'elle.

Tout est une question d'échelle qu'elle soit de valeurs ou de grandeurs.

La vérité, c'est parfois comme un miroir déformant... Comment te trouves-tu ?